



EDITORIAL

Una Revista Ibero-Americana de Ciencia de la Información, RICI (Revista Iberoamericana de Ciencia de la Información), refleja las ofertas y demandas de un contexto social y económico emergente, que tiene como matriz principal la información. Como elemento esencial de las relaciones humanas en todos los contextos, la información aparece consolidada en las diversas políticas públicas y estratégicas según se contempla en los estudios referentes a la Sociedad de la información, así como en la visibilidad de los productos generados por los especialistas. La publicación de la “información científica” se considera fundamental para el crecimiento y legitimación de las acciones de los especialistas concernidos por la Ciencia de la Información. La Revista Iberoamericana de Ciencia de la Información (RICI), intenta reunir los esfuerzos de los países iberoamericanos para una divulgación estratégica de sus investigaciones.

La formalización del proceso de comunicación en la Ciencia es, sin duda, una de las mayores contribuciones que una publicación periódica puede hacer, especialmente en el comienzo del proceso de evolución de los medios de comunicación impresos. Las versiones electrónicas de estos documentos permiten ahora una forma más eficaz de difusión, con garantías de fiabilidad de los contenidos mediante una marca propia de presentación. Facilitando la democratización de las informaciones en el creciente entorno de la investigación.

En la Universidad de Brasilia, es el Departamento de Ciencias de la Información y Documentación (CDI), a través del Programa de Postgrado (PPGCINF), la instancia responsable en la formación de especialistas en esta área.. La preocupación por la divulgación de las investigaciones es permanente, y las publicaciones existentes deben cumplir esta función, utilizando fundamentalmente las nuevas tecnologías de comunicación. Había, por tanto, una laguna respecto al mantenimiento de una publicación periódica electrónica, vinculada al PPGCINF, como modo de introducción y visibilidad internacionales.

Con la participación de profesores de la Universidad Carlos III de Madrid (España), se cumple, claramente, el propósito de la revista electrónica, proyecto que demuestra la integración de investigadores en el ámbito de Ibero-América y que se convertirá en

estratégico para las dos instituciones promotoras, atendiendo a las expectativas de los investigadores. Se hicieron varios contactos a lo largo de 2007 y 2008, especialmente en dos simposios durante 2007, el primero realizado en Madrid (16 y 17 de abril, en la sala de reuniones del Departamento de Biblioteconomía y Documentación, campus de Getafe, de la Universidad Carlos III de Madrid) y el segundo, en diciembre del mismo año (4 y 5 de diciembre, en Brasil, en la sede del INSTITUTO BRASILEÑO DE INFORMACIÓN EN CIENCIA E TECNOLOGÍA, IBICT, Brasilia).

El primer debate para la presentación de propuestas se hizo en la Universidad Carlos III de Madrid, con ocasión de un encuentro entre profesores de los programas de Postgrado de la universidad de Brasilia y de la Universidad Carlos III. En esta visita técnica los profesores Antonio Miranda y Elvira Simeao representaron al PPGCINF/UnB, quienes debatieron las prioridades del convenio con la profesora catedrática Mercedes Caridad y el profesor Miguel Ángel Marzal, representantes del Departamento de Biblioteconomía y Documentación de la Universidad Carlos III de Madrid, junto con otros especialistas. Se tomó la decisión de que el trabajo sería realizado de forma integrada, partiendo de la firma de un acuerdo bilateral, que trataría de incluir los temas de investigación trabajados en el ámbito de los dos programas de Postgrado, con la intención de perfilar una producción editorial integrada y la responsabilidad para la edición de una revista electrónica internacional. El proyecto recibió en apoyo del INSTITUTO UNIVERSITARIO AGUSTÍN MILLARES DE DOCUMENTACIÓN Y GESTIÓN DE LA INFORMACIÓN (España) y del INSTITUTO BRASILEÑO DE INFORMACIÓN EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA-IBICT (Brasil).

El segundo debate fue coordinado por el profesor Emir José Suaiden durante el mes de diciembre de 2007, en la sede del INSTITUTO BRASILEÑO DE INFORMACIÓN EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA (IBICT), reuniendo a integrantes de la Universidad de Brasilia y de la Universidad Carlos III, con ocasión de un Encuentro Internacional sobre Información y Salud, promovido por el PPGCINF. Representaron al PPGCINF/UnB, el coordinador del programa de Postgrado del CID, el profesor Antonio Miranda, la profesora Elvira Simeao y el profesor Emir José Suaiden, profesor del PPGCINF y director del IBICT. También participó en el encuentro el coordinador del Núcleo de Estudios en Salud Pública de la Universidad de Brasilia, el profesor Edgar Merchán, demostrando el interés del NESP/UnB en la propuesta de cooperación. Junto con la definición de directrices en un plan de trabajo, así como las prioridades para la publicación, se acordaron entre los representantes brasileños y los profesores españoles acciones concretas para el convenio y el plan de trabajo, fijados durante este simposio. En el debate, contribuyeron por parte de la Universidad Carlos III de Madrid

los profesores, Mercedes Caridad, Miguel Ángel Marzal, Carmen Jorge, junto con la profesora Aurora Cuevas, de la universidad Complutense de Madrid.

Utilizando las herramientas del Sistema Electrónico de Edición de Revistas (SEER) y la tecnología del *Open Journal System* (OJS), disponible en Brasil a través del IBICT, la revista científica **RICI** llega para suscitar debate. En formato electrónico y accesible, es un medio de comunicación personalizado, en la medida en que adopta criterios de excelencia y modelos exigidos por sus propios usuarios. Su uso es abierto pero selectivo, pudiendo ser coleccionado en diferentes formatos. **RICI** pretende contribuir al ciclo de productividad de la investigación, divulgando parcial o completamente los resultados de estudios en un contexto internacional y más amplio. Invitamos, pues, a todos los investigadores y especialistas a contribuir en este proceso.



Antônio Miranda



Marzal



Mercedes



Emir José Suaiden
Diretor do IBICT